

A la vista de todo lo anterior, podemos concluir que en la ciudad vivía algo más del 35% de la población total del término, que el 55% era población concentrada en aldeas y que el resto —casi el 10%— estaba diseminada en casas de campo. Higuera era una aldea grande, tanto que casi estaba tan poblada como la misma Chinchilla. Entre los lugares restantes, tenían considerable entidad Corral Rubio y Bonete; eran más pequeños Hoya Gonzalo y El Villar y contaban con pocos efectivos Pétrola, La Felipa y Fuente Álamo.

El número de habitantes de la ciudad, unos 2.000, distaba mucho del que tenía en su época de mayor esplendor. En las «Relaciones»⁹ mandadas hacer por Felipe II y contestadas por Chinchilla el 30 de julio de 1576, se calcula que por entonces había unas 500 casas y unos 1.500 vecinos, indicando que con anterioridad había existido una mayor población. Si a este número de vecinos le aplicamos un coeficiente 4, tendremos un total de unos 6.000 habitantes, es decir, el triple de los que había ciento ochenta años después.

Podemos establecer comparaciones con la población del término municipal de su antigua aldea, Albacete —con la que mantenía una abierta rivalidad—, porque también de la villa se conservan las «Respuestas Generales» del Catastro de la Ensenada¹⁰. A la vista de los informes que dieron unos y otros delegados parece que el alfoz chinchillano —que tenía de «circunferencia» 21 leguas— era mayor que el de Albacete —18 leguas— pero el de la villa superaba poblacionalmente al de la ciudad. En el albacetense vivían 1.494 vecinos, lo que representaba —aplicándole el mismo coeficiente que utilizamos anteriormente para mediados del siglo XVIII— 6.550 habitantes, es decir, unas 1.300 personas más que el chinchillano. Albacete no poseía aldeas, aunque en su término existía una mayor cantidad de población dispersa (35%), y en el núcleo urbano se concentraban más habitantes, el 64%, que en el de Chinchilla. Albacete tenía 962 vecinos, lo que representan unas 4.200 personas, y esto indica que la villa había superado ampliamente a Chinchilla ya que era 2'25 veces mayor su población.

⁹ A. H. de El Escorial. *Relaciones Topográficas de los Pueblos de España: Chinchilla*. Respuesta 39. Tomo V. Fols. 424-460 v.

¹⁰ A. G. de Simancas. Catastro de la Ensenada: Albacete. «Respuestas Generales». D.G.R. 1.ª R. Libro n.º 463. Fols. 39 a 58 r. Ver SÁNCHEZ FERRER, J. «Notas acerca del aprovechamiento de la tierra en el municipio de Albacete a mediados del siglo XVIII». Boletín *Información* n.º 50. Cultural Albacete. Albacete, febrero de 1991.